

# Q&A Session

**13:53: Mirco Hilbert**

Frage zum Customizing der Menü-Einträge:

Mit dem Plugin LfMainMenu ist es möglich, Menü-Einträge rollen- und rechteabhängig zu platzieren. Ist das hier mittlerweile auch möglich?

**Enrico Zenzen:**

Menüpunkt, die ohnehin schon an das RBAC gekoppelt sind, können weiterhin rollenspezifisch angezeigt werden. Das gilt momentan allerdings nur für den Menüpunkt „Magazin“. Werden ILIAS Objekte, z.B. Kategorien oder Kurse, als Menüeintrag konfiguriert, werden diese auch rechte sensitiv angezeigt und können z.B. im Hauptmenü nur von Kursmitgliedern gesehen werden (z.B. Medizinerbeispiel der Universität Bern).

**14:05: Clara Euler**

Gibt es eine Planung für eine App?

**Enrico Zenzen:**

Das Thema „ILIAS APP“ wird in der ILIAS Community stark diskutiert. Die Pegasus APP ist bereits verfügbar, weitere Lösungsansätze, um ILIAS besser in mobile Systeme zu integrieren, werden momentan im Feature Wiki diskutiert:

- ILIAS Pegasus: <https://www.ilias-pegasus.de>
- Add to homescreen prompt:  
[https://docu.ilias.de/goto\\_docu\\_wiki\\_wpage\\_5862\\_1357.html](https://docu.ilias.de/goto_docu_wiki_wpage_5862_1357.html)
- Basic ILIAS APP:  
[https://docu.ilias.de/goto\\_docu\\_wiki\\_wpage\\_5041\\_1357.html](https://docu.ilias.de/goto_docu_wiki_wpage_5041_1357.html)

**14:09: Salome Rathfelder**

Wird der Slot auch aufgezeichnet?

**Enrico Zenzen:**

Nein.

**14:11: Nicole Kostka**

Gibt es auch eine "Erklärung" der verschiedenen Menüpunkte für Anwender? Es gibt viele Nutzer die zum Beispiel mit dem Begriff Dashboard nichts anfangen können und sich erstmal durchklicken müssen um die unterschiedlichen Menüpunkte zu verstehen.

**Enrico Zenzen:**

Nein. Eventuell kann die ILIAS Benutzerdokumentation weiterhelfen. Die Dokumentationen findet ihr unter folgendem Link:

- [https://docu.ilias.de/goto.php?target=cat\\_581&client\\_id=docu](https://docu.ilias.de/goto.php?target=cat_581&client_id=docu)

Die Benutzerdokumentation für ILIAS 6 steht noch nicht zur Verfügung, wird aber (nach meinem Wissenstand) demnächst veröffentlicht.

Menüeinträge können aber über *Administration* → *Layout und Navigation* → *Hauptmenü* oder über *Administration* → *Systemeinstellungen und Wartung* → *Sprachen (ILIAS 6)* umbenannt werden.

**14:18: Claudia Dörrig**

Wie heißt das Plugin?

**Enrico Zenzen:**

Ein Plugin ist eine Erweiterung für ILIAS. Plugins können außerhalb des ILIAS Kerns entwickelt werden. Sie sind nicht Teil des Kerns und werden nicht automatisch gepflegt, sondern müssen an unterschiedliche Versionen angepasst werden.

**14:23: Georg Waasem**

Bis zur Version 5.4 gibt es den BEIPACKZETTEL, der die wichtigsten Änderungen bei einem Releasewechsel beschreibt. Wird es den auch für ILIAS 6.x geben?

**Enrico Zenzen:**

Der Beipackzettel ist ein Nebenprodukt der Online Hilfe. Da die Online Hilfe ein Sorgenkind der Page Layout Revision war, haben wir uns vorerst darauf konzentriert, die Online Hilfe in ILIAS 6 zu integrieren. Die Erstellung des Beipackzettels hat sich also leider etwas verzögert. Der Beipackzettel wird aber in absehbarer Zeit veröffentlicht. Wenn ihr über die Veröffentlichung des Beipackzettels informiert werden wollt, könnt ihr euch gerne für den Online-Hilfe-Newsletter anmelden:

- [https://docu.ilias.de/goto\\_docu\\_cat\\_3255.html](https://docu.ilias.de/goto_docu_cat_3255.html)

**14:23: Claudia Dörrig**

Habt Ihr dafür Tipps und Tricks fürs Layout?

**Enrico Zenzen:**

Zentrale Punkte layouten. Kursadmins wissen oft nicht, welche Gestaltungsmöglichkeiten ILIAS bietet. Wenn ihr zentrale Punkte, z.B. einen „Dozentenraum“, gestaltet und die Admins über die Gestaltungsmöglichkeiten stolpern lasst, ergeben sich oft neue Ansichten und Ideen zur Gestaltung.

**14:24: Patrick Bechtold**

Gibt es die Möglichkeit mehrere Bemerkungen für die Kacheln anzulegen? Über Metadaten?

**Enrico Zenzen:**

Wurde während des Vortrags beantwortet.

**14:26: Georg Waasem**

Nutzt ihr auch SCORM-Module in Bern und - falls ja - gibt es hierzu auch bereits Erfahrungen? Wir nutzen sehr viele Articulate-SCORMs.

**Yvonne Seiler:**

Wir nutzen so gut wie keine SCORM Module.

**14:27: Martin Gorgas**

Woran wird das aktuelle Semester festgemacht? Magazin-Kategorie?

**Yvonne Seiler:**

Wir betreiben ein Plugin, welches Angebote je Semester bereitstellt.

**Timon Amstutz:**

Ist ein Plugin mit einer View, mit einem Listing Panel, welche die Objekte in ILIAS nach Objekten absucht welche HS2020 im Titel haben (bei uns alle Kurse des HS2020) UND Typ crs (Kurs).

**14:28: Christian Bogen**

Ist das Plugin Open Source? :)

**Yvonne Seiler**

das ist ein internes Plugin, das leider nicht öffentlich verfügbar ist  
@UweTesch

**14:29: Claudia Dörrig**

Was ist die längstmögliche Länge? Eines Titels?

**Enrico Zenzen:**

Ich bin bei 255 Zeichen gelandet. Diese Angabe ist allerdings ohne Gewähr. Titel werden leider an verschiedenen Stellen unterschiedlich gekürzt. Es kann gut möglich sein, dass auch die Titellänge variiert.

**14:30: Mirco Hilbert**

Sind die Slates ggf. skalierbar?

**Enrico Zenzen:**

Ich bin mir nicht sicher, wie diese Frage gemeint ist. Wende dich ggfs. noch einmal direkt an mich.

**14:38: Patrick Kasig**

Wir setzen ILIAS6 bereits in einer Test-Installation ein und sind bisher total begeistert - allerdings haben wir noch ein Problem mit dem Menü:

Wir haben eine spezielle Anwendergruppe die im Hauptmenü nur das Dashboard sehen soll, da diese nur in einen einigen Kurs kommen. Wir wollen also alle weiteren Menü-Elemente ausblenden. Das klappt aber irgendwie nur global für alle Benutzer auf dem System. Auch ein separater Skin für die Betroffene Benutzergruppe führt zu keinem Ergebnis. Habt ihr da eine Idee?

**Enrico Zenzen:**

Menüpunkt, die ohnehin schon an das RBAC gekoppelt sind, können weiterhin rollenspezifisch angezeigt werden. Das gilt momentan allerdings nur für den Menüpunkt „Magazin“. Werden ILIAS Objekte, z.B. Kategorien oder Kurse, als Menüeintrag konfiguriert, werden diese auch rechesensitiv angezeigt und

können z.B. im Hauptmenü nur von Kursmitgliedern gesehen werden (z.B. Medizinerbeispiel der Universität Bern).

**14:39: Martin Gorgas**

Wie geht der Chat ohne die Online-Anzeige?

**Yvonne Seiler**

@MartinGorgas: Wir haben Who-is-online und Chat bei uns deaktiviert.